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“还有十几辆车子等着维修，在
家里我不放心，还是回公司吧。”整个
春节假期，滨湖环卫运输站修理场的
机修工纪鑫华和同事们，始终坚守岗
位，放弃与家人团聚的机会，做好节
日期间环卫后勤维修保障工作。昨
天是他春节以来的第一个休息日，却
有点不习惯了。

早上7点，滨湖环卫修理场已是
热火朝天，趴在地上检查车子底部、
站在车顶上查看设备连接口的、半蹲
在车身旁调节电子屏的……“你怎么
回来了？不是休息吗？”当大家用疑
惑的眼神看着纪鑫华时，桶装车驾驶
员黄坚朴突然打开车门从车上跳下
来，心急火燎地向修理工求助，“车辆
后包部位的滑板运转太慢了，帮忙看
看是什么问题？”还来不及回答同事，
纪鑫华就开始干活了。“黄师傅，别着
急，我们看看是什么情况。”机修工谈
铖、纪鑫华站在车辆后包部位，一遍
又一遍地静心观察滑板运转的速度
和幅度。凭借多年丰富的经验，两人
开始着手检测油泵的压力是否达到
正常的公斤数，并通过压力阀调整压
力。结果压力调整不过来，谈铖果断

判定是双联泵出现了问题。经过两
小时的修理，终于修理好了。

环卫车辆作为城市保洁和垃圾
清运的重要工具，维修工作不容小
觑。与纪鑫华有着一样想法的还有
滨湖环卫运输站的修理场负责人刘
伟，他笑着表示：“春节假期是结束
了，可是环卫工作不会停，还有很多
车辆要维修检查，不能放松。”刘伟已
经从业26年，与很多人不同，春节一
直都是刘伟最忙的时候，他甚至不记
得以前在春节期间是否与家人外出
旅游过。每当听到有人说路面整洁
干净时，他和同事们都会感到由衷的
高兴，“因为我们春节一直在坚守岗
位，这几天本来是我的休息日，可是
不放心，就回来看看。”没过多久，刘
伟就开始抢修另一辆桶装车。经过
现场查看，他发现车辆仪表盘出现故
障代码，显示发电机不发电。刘伟和
同事吴伟东迅速进行故障排除，使用
电瓶测量电压，发现正极负极存在虚
接的情况。两人熟练使用万能表测
试车辆发电机是否正常发电，经过一
小时左右的维修，车辆终于恢复正常
使用。

记者发现，此时机修工师傅们已
经“灰头土脸”，衣服上沾满了油渍和
污迹，“晴天一身灰，雨天一身泥，冬
天长冻疮，夏日顶烈日，我们习惯
了。”纪鑫华笑着说。90后的纪鑫华
到滨湖环卫运输站修理场，已有三年
时间，每天都是与洒水车、洗地车、清
扫车、垃圾清运车等一起度过的，虽
然年轻却是“中坚力量”。记者了解

到，近年来随着环卫车辆种类增多、
科技加码后，不少车辆是需要通过电
脑来进行技术调试，甚至需要懂英文
以及新的专业名词，不少老机修工有
点跟不上了，“我们需要年轻力量，他
们反应快、学习能力也强，所以我们
希望有更多的年轻人来加入我们，让
城市更美。”刘伟说。

（璎珞/文 季天灏/摄）

昨天上午，记者到现场探访，在
美影国际影城原大门门厅见到了招
商人员。他介绍说，这里现为招商接
待中心，影城的进门处已改到地块南
侧。就在记者采访时，还不时有市民
来询问影城入口在哪，进而对招商接
待中心内挂着的平面规划图会瞄上
一眼，有感兴趣的还会驻足咨询。

据介绍，卜蜂莲花惠山店原址
产权方为无锡德元投资有限公司，
去年年底原超市等商业业态全部撤
场后，他们公司承租了整个地块并
展开招商，2023年1月10日刚刚开
始，中间又加上春节假期，前天才恢
复上班。目前，计划是将1楼分成
52间商铺进行招商，招商的原则是

同一种业态只能进驻一家，譬如餐
饮，如果已有烤肉店进驻，那就不能
再有另一家烤肉店。商铺大小从30
多平方米到数百平方米不等，最大
的一间已有一家汽车生活馆签约。
2楼的平面规划也已初步完成，只是
还没有挂出来。如果客户有需要，
也可以1至2楼上下连通。

锡西曾经的“闹猛地方”再“出发”？
卜蜂莲花惠山店原址地块开始招商了

他们是环卫车辆的“平安保镖”

去年底，随着最后
一批商铺撤店，卜蜂莲
花惠山店原址地块清场
了，仅剩美影国际影城
还在营业。这个曾经在
无锡市区西片堪称最热
闹的一站式购物中心，
在周边居民唏嘘的感叹
中落幕。新年伊始，网
友关注到了原址门头挂
上了“山北小镇 重装起
航”的大幅招商招贴，该
地块有什么新动向？能
重新繁华吗？

美影国际影城原进门门厅已改成了招商中心办公地。

记者注意到，相比市中心商超综合
体停车位紧张，这里还是有挺大的停车
位空间的，这无疑给后续商业开发提供
了便利。绕着整个地块走一圈，四边都
有停车场，尤其是东北角（汽车生活馆
北侧），目测停十多辆大巴车都没问
题。招商人员介绍，原先卜蜂莲花超市
在时所使用的顶楼停车场将不再作为
停车场，另有其他开发设想。

值得一提的是，地块东侧、相隔一
座碧霞桥，正在建五爱小学石门路分
校，地块沿石门路向南正在建纯新商品
房小区，新居民区和学校也有助商业的
重整复苏。山北街道宣传方面有关负
责人回应说，该地块产权不属于街道，
之前曾经考虑过整体收购，后因诸多原
因没有谈拢。目前的具体招商操作，街
道并没有干预。不过这个地块周边有
地铁、公交、新学校、新小区等诸多利好
因素，如果能重新火起来，确实对山北
板块发展有推动作用，值得期待。

（晚报记者 何白）

2003年卜蜂莲花超市（原称易
初爱莲）开业时，这里是山北板块唯
一的一站式购物中心，随即成为无
锡西片最热闹的一块商业区域。然
而生意起起伏伏19年，去年6月中
旬超市因房租到期而停业，最终周
边商铺也在去年年底撤出。

对这一地块重新调整业态并开
始招商，周边居民有什么样的期待
呢？

卢女士坐在山北小镇现场接待

中心门口台阶上（虽然挂着门头，但
门并没有开，接待中心是在美影国
际影城原进门门厅处），一边晒太阳
一边剥豆角。她家就住附近的惠龙
新村，卜蜂莲花超市还在时，她和邻
居们都是在这里购物，很方便。她
回忆：“前几年这里搞了一次商业调
整，再加上后来不远处的百乐广场
开了大润发超市，就感觉人气淡了
下去。”春节前她已注意到地块在招
商，还是挺期待家门口重新有购物

中心的，毕竟能方便得多。
地块的北面是一排民居，其中

坐落着一家2013年开业的听松食
府私房菜馆，老板谈先生早已听说
了地块要重新商改的消息，也知道
东侧一面规划将全是餐饮业。他
说，他的馆子特殊，目标客户群体
和普通商铺化的餐饮业不同，并没
有直接竞争关系，乐见地块重新繁
华起来能够更带动一下人气和口
碑。

利好诸多，复苏可助推山北发展确认商改，平面规划已完成

重新繁华，周边居民很期待


